

# 情熱通信



2022.12月号

明光義塾 情熱空間グループ

ホームページURL

: <https://www.946jp.com/meiko/>

フェイスブックページ

: <https://www.facebook.com/jounetsukukan/>



## インフォメーション

入試問題は秋までに作成されることがほとんどのため、時事問題はここ最近までの時事からの出題が多くなります。どの教科でも時事問題を扱う可能性があるので、受験生は必ず確認しておきましょう。

### 2022年の重要トピック ①ロシアによるウクライナ侵攻

2022年2月24日、ロシアが隣国のウクライナの首都キーウへ侵攻しました。ロシアはプーチン大統領、ウクライナはゼレンスキー大統領の政権下の出来事です。もともと、ウクライナとロシアは「ソビエト社会主义共和国連邦」という国でしたが、1991年に解体しました。ゼレンスキーダー大統領は欧米に親近感を持っています。旧ソ連に対抗するための軍事同盟であるNATO（北大西洋条約機構）にウクライナが加盟できるように動いていました。ウクライナの動きを警戒し、軍事力でロシアに従わせようとしたため、ロシアはウクライナを攻撃したと考えられます。



©DESIGNALIKE

### 2022年の重要トピック ②参議院選挙

2022年7月10日、第26回参議院議員選挙がありました。参議院は3年ごとに選挙があり、議員定数の半分=124人を決めます。この選挙では、自民党が124議席のうち過半数の63議席を獲得しました。女性候補の当選者は過去最多の35人でした。衆議院と参議院の違いは以下の通りです。

	衆議院	参議院
議員定数	465人	248人
任期	4年	6年
解散	あり	なし
立候補できる年齢	満25歳以上	満30歳以上

## 12月スケジュール

12月 1日 (木) プレ冬期講習スタート

12月 2日 (金) 中3学力標準実施日

12月 3日 (土) 算数・数学検定

12月21日 (水) 冬期講習開始

12月29日～1月3日：年末年始のため塾はお休みです。

↓過去の情熱通信  
はこちらから！



<https://www.946jp.com/meiko/newsletter.html>

## 急ぐ仕事は忙しい人に頼め

今月の朝倉千恵子社長の言葉は、「急ぐ仕事は忙しい人に頼め」です。逆のような感覚になりますが、忙しい人ほど行動量が多く、結果的には頼んだ仕事が早くに終わっていることが多くあるようです。

また、朝倉社長のVoicyのリスナーの方が、「時間が無くて○○できない。と、言っている人は、時間があっても○○をしない。」と話していました。言い方に違いがありますが、伝えたいことは同じだと思います。

勉強も同じです。部活や習い事などで忙しい人ほど、時間を効率よく使って、学習量を確保していることも多く見られます。まずは、行動を開始する。開始すると、忙しくなり、時間を効率よく使う。そうすると、更に行動量が増える。結果的に圧倒的な行動量になり、結果・成果に大きな差が生まれそうです。

釧路愛国教室 瀬賀 伸貴 TEL 0154-32-7870  
〒085-0051 釧路市光陽町14-8

## 師走って誰が走る？

師走＝僧がお経をあげるために東西を馳せることから、「師が馳せる月」→「しあせつき」→「しわす」となったといわれています。「師」は「僧」を指すのが一般的。クリスマスというとほとんどの人が12月25日イエス・キリストの誕生日だと思っているのですが、実はイエス・キリストの正確な誕生日というのは分かっていないそうです。クリスマスの正式な表記は「Christmas」になり、「キリスト(Christ)のミサ(mass)」の意味で、キリスト教の儀礼であり、誕生日という意味ではありません。クリスマスにおける祭りは、もともとは収穫の感謝と太陽の復活を祈ったり大いなる自然神あるいは祖先神を敬う祭でした。冬至祭では、ごちそうを食べお祝いし今のクリスマスと同じように、ツリーをかざっていたようです。

釧路春採SC教室 安田 光則 TEL 0154-65-6458  
〒085-0813 釧路市春採7-1-48

## 刺激の多い一ヶ月

10月は当別町内のチャリティーフェスに参加させていただいたり、同じくマラソン大会にお手伝いとして参加させていただいたり、ピアノ教室の発表会を見せていただいたり、11月初めには当別町内の文化祭に参加させていただいたりと、非常に刺激の多い一ヶ月を送らせていただきました。たくさんの方の「これが好き！」「楽しい！」に触れる機会、自分の積み重ねてきたものを人に見ていただく機会が多く、とても有意義だったと思いますし、初心や挑戦する心を再確認できました。

改めまして、皆さんの挑戦する気持ち、「これをやりたい」「できるようになりたい」を後押しできるように、そう思ったときに最初から諦めずに済むように、お手伝いをさせていただきたいと思います。勉強以外のことでも、ぜひ相談してくださいね。

当別教室 平山 由香利 TEL 0133-23-2228  
〒061-0233 石狩郡当別町白樺町163-38 1F

## 通りゃんせ

昔の子供がよく遊んだ童謡「通りゃんせ」には「天神様」が出てきます。歌の中ではちょっと怖い天神様ですが、その正体は大宰府天満宮や北野天満宮、湯島天神にお祀りされている学問の神様「菅原道真」です。受験生がこぞってお参りをする学問の神様がなぜ天神様と呼ばれているのか？平安時代の天才菅原道真はその才能に嫉妬した藤原氏により謀反の疑いをかけられ、大宰府に左遷され失意のうちに亡くなった悲劇の人です。道真の死後、都では疫病が流行り、落雷で藤原氏縁者が命を落とすなど不幸が続き、ついには道真は怨霊認定を受けてしまいます。朝廷は怨霊を鎮める為に道真を雷の神様として崇め、それでも足りず学問の神様として奉り、やっと不幸が収まったとの事です。天神様に合格祈願をする機会があれば、その背景にも思いをはせてみてください。

釧路鳥取教室 藤井 聰史 TEL 0154-65-9933  
〒084-0907 釧路市鳥取北10-5-22

## 恐るべき想像の力

サピエンス全史という本を読んでいますが、かなり面白いです。なぜホモ・サピエンスが生き残り、ネアンデルタール人などは絶滅したのかについて、ある説をとっています。他の人種と比べて、特段優れた頭脳を持つわけでもない、サピエンス。しかし実は、サピエンスだけがある特殊な方法で物事の認識をしていたそうです。他の人種は基本的に、実際に目に見えるものしか信じないので、サピエンスは想像力が強く、たとえば「我々はライオンの民だ」と思えば、実際にそれを信じ込むことができました。「我々はライオンの民で、だから仲間なんだ！」と、周りに言い聞かせることで、数千人単位の結束した集団を作り、結果、他種族の小集団を駆逐できたわけです。現在も我々が作る社会の仕組みは、そのすべてが想像そのものであると筆者は指摘しています。

中標津教室 堀 正太 TEL 0153-74-0900  
〒086-1007 標津郡中標津町東七条南7-8 2F

## 進化する高校（N高校）

学校法人角川ドワンゴ学園が運営するN高校について調べてみました。従来の通信制高校というより、ネット特化型高校と言えそうです。ネットを使ってどれだけ学べるかということを追求している学校ですね。eスポーツやプログラミング、Webデザイン、動画クリエーター等々。当然ながら大学受験対策もあり、語学（英語・中国語）など、生徒が好きなだけ選択して好きなだけ学べる。高校卒業資格を得るための「必修授業」とは別に、将来につながる授業として「課外授業」を教育課程外に置くことで、制度の縛りはなく、教員免許にも縛られない。課外授業の講師は、その道の第一線で活躍するプロが教えるそうです。N高校と2021年に開校したS高校両校で、生徒数は現在23,000人とのことです。世界最先端のオンライン学習を追及。すごい時代になったものだと実感する次第です。

株式会社 情熱空間  
代表取締役 三木 克敏